

## RD es líder en el Caribe en acreditación de empresas operadoras para comercio



15 marzo, 2018

El ministro de Industria, Comercio y Mipymes (MICM), arquitecto Nelson Toca Simó, al participar en el Foro Económico Mundial que se celebra en Sao Paulo, Brasil

La República Dominicana tiene acreditadas a 185 compañías como Operador Económico Autorizado (OEA's), "lo que convierte al país en líder en acreditación de ese tipo en el Caribe y segundo con más empresas certificadas en Latinoamérica, actualmente solo superados por México".

La afirmación la hizo este jueves el ministro de Industria, Comercio y Mipymes (MICM), arquitecto Nelson Toca Simó, al participar en el Foro Económico Mundial que se celebra en Sao Paulo, Brasil, en el que pronunció el discurso "Importancia y Avances de la Facilitación de Comercio en la República Dominicana", indica una nota de prensa.

La figura del Operador Económico Autorizado (OEA S) nace con el objetivo de aplicar medidas de seguridad más rigurosas y eficaces y a la vez facilitar el flujo de mercancías en el comercio internacional a través de los puertos marítimos y aéreos).

"El país garantiza la agilización de trámites aduaneros, reconociendo y otorgando la certificación de Operador Económico Autorizado, figura internacionalmente reconocida como instrumento para mitigar los riesgos de la cadena logística y para facilitar las operaciones de comercio", señaló Toca Simó.

Una nota de la Dirección de Comunicaciones del MICM explicó que la versión Latinoamericana del Foro Económico Mundial que se inició el martes en São Paulo y que se extenderá hasta este viernes, acoge alrededor de 750 participantes de 40 países, entre los que destacan más de 20 ministros y jefes de Estado.

Toca Simó encabeza un delegación dominicana que asiste al encuentro regional y que completan Yahaira Sosa, Viceministra de Comercio Exterior y Felipe Peña.

El titular del MICM planteó que es "imprescindible" disponer de "reglas claras" para la promoción y la facilitación comercial, "si queremos incrementar la presencia de nuestros productos en el mercado mundial, pero basado en mecanismos transparentes y que agilicen nuestras relaciones comerciales".

Dijo que la República Dominicana trabaja para fortalecer sus capacidades en cuanto a lo que tiene que ver con facilitación del comercio y prepara sus estructuras para colocarse en los más altos estándares de logística aduanera, de accesibilidad y de transparencia, "hasta llegar a convertir nuestro país en el Hub logístico del Caribe".

Toca Simó valoró la infraestructura del país, al señalar que "hemos avanzado y continuamos avanzando en la consolidación de un envidiable tejido vial de nuevas y remozadas carreteras y autovías", que facilitan "una eficiente distribución y el acceso a mercados internos de materias primas y bienes terminados".

Citó que la República Dominicana dispone de más de 19 mil kilómetros de carreteras integradas, 11 puertos con excelentes instalaciones y terminales de contenedores, 9 aeropuertos internacionales y 55 parques industriales de zona franca que ofrecen servicios competitivos y de clase mundial.

Apreció los esfuerzos que despliega el país en materia de facilitación comercial, al destacar que la República Dominicana ratificó en febrero de 2017 el Acuerdo de Facilitación del Comercio de la OMC, y creó el Comité Nacional de Facilitación del Comercio, responsable de implementar dicho acuerdo.

“Entre los objetivos principales del Comité, está facilitar la coordinación interna e impulsar en la República Dominicana el crecimiento de los sectores productivos, el desarrollo económico sostenible y la mejora continua de la competitividad mediante la aplicación de las disposiciones del Acuerdo”, declaró el ministro.

Entre los temas que el Comité discute en la actualidad se encuentran el despacho aduanero de mercancías en 24 horas, los 7 días a la semana, y la “eficientización” de los costos de la cadena logística. Enfatizó la puesta en marcha de República Digital, que al sector exportador le permite solicitar de manera virtual “los permisos requeridos para la exportación, realizar pagos de servicios, consultar el estatus de su expediente, entre otros, todo, a un clic de distancia”.

También enfatizó que en el país se mantiene en funcionamiento el proyecto piloto de Ventanilla Única de Comercio Exterior (VUCE), que facilita el pago único en línea y menores costos en los procesos, así como la obtención de información financiera oportuna y la armonización de requisitos y procedimientos, entre otros.

“Hemos avanzado, pero es mucho lo que todavía está por hacerse, entre todos, países hermanos de América Latina”, dijo Toca Simó.